



¿Un presidenciable ciudadano? Va por México le 'abre la puerta' pero con reservas

Aunque buscan que los ciudadanos sin partido sean su base electoral, la coalición Va por México mantiene la puerta cerrada a una elección abierta para elegir a su presidenciable rumbo a 2024.



La coalición Va por México insiste en que su principal aliado es la ciudadanía pero ante la duda de si esto permitirá que la población participe abiertamente en la designación de quien encabece la candidatura a la Presidencia en las elecciones de 2024, la puerta estar abierta pero con algunas reticencias.

La semana pasada, en el relanzamiento de la coalición Va por México, conformada por el PRI, PAN y PRD, las dirigencias de los tres partidos manifestaron que alcanzaron un acuerdo para que el tricolor designe a las candidaturas en los procesos electorales de 2023 en Edomex y Coahuila,



mientras que el PAN llevará la mano para las designaciones en la CDMX y la Presidencia rumbo a las elecciones de 2024.

Sin embargo, tanto las dirigencias del PAN y del PRI confirmaron que esto no implica que los titulares de esas candidaturas tengan que ser militantes de ese partido; sino que el proceso estará abierto a nominaciones de simpatizantes y militantes de otras fuerzas políticas e incluso a ciudadanos de la sociedad civil sin filiación.

Sin embargo, al ser cuestionado por el periodista Óscar Mario Beteta sobre una posible elección abierta a la participación de la ciudadanía, similar a las primarias de los partidos políticos en Estados Unidos, el líder nacional del PRI consideró que es posible pero explicó que el proceso de designación de una candidatura requiere de mucho cuidado y no sólo de popularidad.

"Deben ser procesos democráticos. Puede haber procedimientos internos, primarias, pero hoy tenemos que construir consensos y eso estamos construyendo. (...) A la hora de la participación política, la sociedad tiene confianza en la fortaleza de un sistema de partidos. Cuando la gente va y emite su voto, lo deposita por los partidos políticos, las coaliciones por la confianza", resaltó.

Como ejemplo, citó las candidaturas sin partido, que suelen llamarse independientes y que en la elección presidencial de 2018, el aspirante sin partido Jaime Rodríguez quedó en cuarto lugar con poco menos de 3 millones de votos, el 5 por ciento de la votación en aquella elección.

Por ello, "Alito" Moreno resaltó que la definición de quien encabece la candidatura requiere además de que sea una persona con experiencia tanto en elecciones como en puestos de gobierno.

Según la Encuesta de México Elige de enero, los panistas Lilly Téllez y Santiago Creel son los presidenciables más competitivos para las elecciones de 2024 por la coalición Va por México; mientras que los priistas Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid aparecen como los priistas mejor posicionados aunque con poca intención de voto de la población en general. Además, durante la entrevista, "Alito" Moreno resaltó al panista Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, como una opción viable para esa nominación.

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/16/un-presidenciable-ciudadano-va-por-mexico-le-abre-la-puerta-pero-con-reservas-746094.html>